



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 12-08-2024 ✓

Teléfono: 25276620

Correo: secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr

DEPARTAMENTO SECRETARIA

COMISIÓN ESPECIAL NO AL MALTRATO ANIMAL

Acta # 4: En reunión ordinaria celebrada el 12 de agosto de 2024 a las cinco y diecisiete con la presencia de Estiven Arias Garro, Presidente, Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Secretario, y el Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, se conoció:

Documentación para dictaminar:

1. SM-0550-2023, SM-2695-2024.

El Presidente de la Comisión indica, don Luis cuando nosotros analizamos estos SM claramente dijimos debemos involucrar a Sahid en el tema financiero del presupuesto y obviamente a Gustavo por el tema de ambiente, pero estábamos analizando que dirección de esta municipalidad podría llevar a cabo el liderato de un evento de estos que al final hoy en día los animales perros, gatos, etc., forman parte de la familia, yo creo que ustedes a nivel interno han analizado eso también que hoy en día muchas parejas jóvenes dejan de tener hijos y empiezan a tener perrihijos verdad que eso es lo que analizamos y esta actividad queremos que venga el animal pero el animal no viene solo, viene obviamente a cargo de sus dueños que al final entran en la Dirección de Desarrollo Humano, aquí es donde nosotros queremos involucrarlos a ustedes pero queremos esta sesión para poder ver su perspectiva que han analizado ustedes, te comento esto ya vimos la trágico que sucedió este fin de semana y no queremos que eso se repita ni en nuestro cantón queremos incentivar el cuidado, incentivar que es una responsabilidad también y que como un hijo en todo caso merece sus vacunas su buena alimentación, tener áreas para poderse dispersar, nosotros queremos personalmente y don Rafael en la sesión anterior quedamos en que queríamos involucrar a la Dirección en este tema, por eso estas acá, nos gustaría que seas parte de liderar una feria como estas.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, no venía preparado para decir nada de esto porque no sabía de que trataba la reunión, no les puedo decir ahorita el pronunciamiento de la Dirección de Desarrollo Humano al respecto, como usted bien lo dijo los animales son parte fundamental hoy por hoy de las familias pero además de eso no podría como referirme al tema.



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 12-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr

El Presidente de la Comisión indica, no queremos una respuesta ya, nosotros sabemos que usted tiene todo un departamento el cual tienen que consultar etc., pero si queremos que conozcas desde nuestra comisión como tal la idea de poder de digamos tener todo a nivel de la Dirección de Desarrollo Humano.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, yo entiendo el tema que ustedes están planteando lo que pasa es que el tema en si de los animales no es un campo nuestro nosotros como psicólogos, psicólogas, trabajadores sociales, que si bien es cierto los animales forman parte de las familias si, entonces, no me queda muy claro el tema de que seamos nosotros los que lideremos el tema, normalmente si necesitarían algún tipo de colaboración con muchísimo gusto, pero no es como un campo que nos competa de manera directísima a nosotros, podemos colaborar por supuesto cuando hicieron esta el año pasado con emprendedoras, o algún otro tema, que no tenga que ver directamente con la dirección y hemos hecho las colaboraciones, la dirección siempre esta anuente con cualquier comisión y demás lo que si no me termina de quedar claro insisto el tema de que seamos nosotros como dirección que lideremos el tema comunal.

El Presidente de la Comisión indica, tal vez la palabra liderar talvez no esta correcta, vamos a ver lo que nosotros queremos y tenemos una iniciativa de una oficina especifica de bienestar animal que ya muchas municipalidades lo tienen y la nuestra pues no, lo mas que tienen los animales es una comisión que obviamente para nosotros es muy complejo ver temas como los que pasaron si no es en una sesión ordinaria, extraordinaria, etc., nosotros también analizamos sobre qué dirección podría estar la oficina, no ubicamos una dirección y pensando en que efectivamente ellos hoy en día son parte de un núcleo familiar lo que le afecte a un animal le afecta a la población le afecta, por ejemplo, hablo en lo personal yo tengo 2 y si les llega a suceder algo y he escuchado y ustedes como profesionales en el tema sabrán más que cuando uno no tiene hijos y tiene una mascota, la mascota le llega a dar el amor y el cariño que le daría a un hijo entonces usted ejerce su paternidad, su maternidad con la mascota y lo que le suceda a la mascota es como si sucediera efectivamente a un hijo en este caso humano y hay un luto también si algo llega a suceder, hay muchas cosas que pueden afectar el núcleo familiar rodeado a en este caso los diferentes animales que puedan estar, nosotros queríamos escuchar, realmente es una propuesta es algo que queremos ver por donde en su espertis de conocimiento ya de las personas como tal de los núcleos familiares pues si habían explorado en ese tema, si en un futuro si se creara una oficina podría estar a bajo la dirección de Desarrollo Humano, es una propuesta, realmente estos sm nos llegaron quisimos traer la propuesta a la mesa



Municipalidad de Goicoechea

Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 12-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr

queremos ver si vamos a tener presupuesto, queremos ver en que nos pueden apoyar en el tema de ambiente también conociendo que animales es todo un global pero también queriendo saber la posición de la Dirección en este tema como tal donde tendrían sus familias completas donde también se pueden trabajar un montón de temas adicionales teniendo esta población en conjunto y ver si ustedes han desarrollado algún programa de cuidado de que una mascota también es alguien importante en el núcleo familiar.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, no es que el tema no se haga, de hecho desde la Oficina de la Niñez y Adolescencia se hizo creo que fue este año o el año pasado un taller para niños y niñas con respecto al duelo con mascotas cuando un niño o una niña pierde su mascota, eso es lo que tengo ahorita, el resto no, porque el resto por déficits las poblaciones de cada oficina es muy particular con problemáticas ya super definidas, cada una tiene su población en particular, realmente se ve a modo muy general con conceptos y características propias de cada una de las poblaciones, pero como que yo le diga a ustedes del tema, no, no, es un tema de competencia directa nuestra, verdad y entiendo todo el tema son parte fundamental de la familia para las personas que tienen mascotas, yo no tengo mascotas, pero familiares míos si he visto como la persona se puede encariñar con las mascotas.

El Presidente de la Comisión indica, y qué analizarías acerca de un futuro tener la oficina de bienestar animal a cargo de la Dirección de Desarrollo?

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, yo no le vería ningún problema sería una oficina mas subordinada a la dirección.

El Presidente de la Comisión indica, y desde tu conocimiento desde hace muchos años trabajando para esta municipalidad para todo el sector, o cuál crees que sea la oficina adecuada para tener a cargo esta oficina.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, tendría que estar entre Gestión Ambiental y Desarrollo Humano, la Administración pues no, Jurídicos menos, Ingeniería tampoco, la Unidad Técnica menos, tiene que estar entre esas 2.

El Presidente de la Comisión indica, y entre Ambiente y Desarrollo cual crees que sería la más adecuada.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, una pregunta comprometedor, un asunto de competencias profesionales, supondría yo, supondría, es



Municipalidad de Goicoechea
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 12-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr

mi pensamiento, verdad, muy personal, supondría que ambiente, supondría por un asunto de competencias profesionales.

El Presidente de la Comisión indica, ok, exactamente esta reunión lo citamos para poder comentar de este tema y poder darle nuestra posición que vimos que dijimos de verdad que hoy en día las mascotas forman parte de los núcleos familiares y entonces dijimos quien ve a la familia, entonces, dijimos aquí Desarrollo Humano realmente se encarga de todo esto, es empezar a tantear los terrenos, por donde podríamos crear una oficina específica acá con un funcionario encargado con los diferentes convenios que existen y poder tener a alguien a cual acudir, pero por el momento no existe, entonces, dentro de esta feria que también hay que darle mucha forma primero hay que ver si tenemos presupuesto, esto apenas es un inicio, una lluvia de ideas que queremos tener.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, la feria para este año, en octubre.

El Presidente de la Comisión indica, no en realidad lo queremos es darle seguimiento a la moción, para poder continuar y hacerlo pero queremos con mucho tiempo este es el primer acercamiento que queríamos tener con las direcciones para saber su posición su idea y ver como podemos trabajar y ver si la dirección entendía de Desarrollo Humano la importancia de ustedes en esta feria sus contactos, también los emprendedores que me parecen interesantes cosas específicamente para mascotas, por eso lado si vamos a necesitar su apoyo, pero por el otro lado queríamos ver si querías liderar con nosotros esta feria desde la posición de las familias dando con una propaganda que ahora también esta papá, mamá y el perrito, empezar a indagar en esos nuevos campos, usted dice es la primera vez que me tocan este tema, en hora buena, porque si podemos empezar a ver más allá.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, y esto me hace reflexionar que por ejemplo en el formulario de becas deberíamos incorporar, eso sería también un gasto que las familias tienen que no estamos contemplando hoy por hoy.

El Presidente de la Comisión indica, si me parece importante que desde la Niñez y Adolescencia llevaran este taller de duelo me parece fenomenal, pero más, también más allá de poder ir a las diferentes oficinas y llevarlo también, porque Niñez y Adolescencia si efectivamente son muy afectados pero todavía un niño lo que paso hoy jugando mañana se le olvida pero un adulto puede llevar un duelo mas allá, hasta un suicidio.



Fecha: 12-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, lo que pasa es que los adultos tenemos mas herramientas para hacerle frente a un duelo cronológicamente hablando, se supone que entre mas viejos nos hacemos hemos pasado por mas perdidas, ese es el costo de crecer, ver la gente que amamos morir, mientras que un niño o una niña no tiene las herramientas necesarias para hacerle frente a una perdida, no saben que es una perdida, justamente creo que esa fue un poco la idea de este taller.

El Presidente de la Comisión indica, fantástico, me parece super bien que bueno que desde la Dirección estén visualizando ese tema y por eso es que queríamos involucrarlos a ustedes viendo lo que trabajan y todo lo que hacen es increíble para todas las diferentes poblaciones, pero poder también involucrarlos en esta población muy importante que se ha vuelto parte, es un tema que por eso nosotros dijimos aquí queremos a Luis para ver sus ideas, y esta valido que usted nos diga no nosotros ese ámbito pues no lo conocemos, no estamos interesados, no esta dentro de, y ambiente pensamos que está totalmente valido también.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, vamos a ver no es que no estemos interesados, es por un tema de competencias.

El Presidente de la Comisión indica, totalmente de acuerdo está claro lo que esta valido también el poder decir, pero si eso era mas que todo, que sepas cual es la idea nuestra, la feria es para el próximo año, necesitamos saber también el presupuesto si contamos con un reglón ahí para poder trabajar hay una ley que lo indica, ya hablamos con Sahid y nos dijo que no, que la ley no indica especifica, pero es un tema meramente financiero, pero si poder tener tu posición.

El Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director Desarrollo Humano, señala, lo que ocupen de la Dirección con muchísimo gusto.

Finaliza la reunión a las cinco y treinta y nueve.

Estiven Arias Garro, Presidente

Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Secretario